

EL CONGOST

PERIODICO SEMANAL

Organo del partido republicano centralista en esta villa.

AÑO XI.

GRANOLLERS 2 AGOSTO 1896.

NÚMERO 529.

Suscripciones pago adelantado

Cataluña, trimestre.	1'50 pesetas
En lo restante de España.	2'00 »
De España.	2'50 «
Número suelto,	0'12 «

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza del Ganado núm. 51

No se devuelven los originales en ningún caso

Anuncios pago adelantado.

Remitidos, edictos y reclamos á precios convencionales.

YA HA SALIDO
Interesante

los peluqueros, perfumistas, droguistas, farmacéuticos y al público en general.

OBRA NUEVA

EL TOCADOR MODERNO

LA DROGUERIA EN LA MANO

o ramillete de 300 recetas probadas

para componer fácil y económicamente toda clase de perfumes, Aguas de Colonia, Aguas de florida, Vinagrillos, Bandolinas, Ron de quina, Agua de quina, Brillantinas, Pomadas, Tinturas para teñir el pelo, Polvos para el cutis, Polvos jabón, Lacres, Tintas, Barnices, Lustres para el planchado, Magnesias, Vinos, Preparaciones químicas, Balsamos etc. etc., ó sea toda clase de fórmulas y recetas pertenecientes al ramo de perfumista y droguista.

Entresacadas de las obras de los mejores químicos por

JOSÉ MONTANER GRIVÉ

PRECIO 4 PESETAS

PUNTOS DE VENTA: Barcelona, don Antonio López, Rambla del Centro, número 20; Sabadell, Centro periodístico, Plaza San Roque; Granollers, Plaza del Ganado, número 34 y en las principales librerías del mundo.

QUINTAS

para librarse del
SERVICIO MILITAR
CONSULTESE AL
CENTRO CONSULTIVO

BOTERS 16 2.º
de 11 á 1 y de 3 á 5
BARCELONA

CASAMIENTOS

EL
CENTRO CONSULTIVO

BOTERS 16 2.º
cuida del despacho de toda clase de documentos en la Curia y en las parroquias.

BARCELONA

Los más tónicos y saludables refrescos son los

JARABES Y HORCHATAS FORTUNY

recomendados por la respetable clase médica y únicos que han obtenido la más alta recompensa en todas las exposiciones que han concurrido.

Despacho-Princesa 55-Barcelona

De venta en esta villa en casa

José Xirau

CALLE SAN ROQUE N.º 4

ASI SE ESCRIBE LA HISTORIA

Como ya dijimos en su día, el último domingo debían celebrarse las elecciones parciales para llenar la vacante de Diputado que en este distrito dejó D. Manuel Planas y Casals al tomar posesión de su senaduría vitalicia, cargo elevadísimo con que fué agraciado por el gobierno del Sr. Cánovas del Castillo.

Debían celebrarse hemos dicho, y la frase resulta tan apropiada, que quizá en ninguna otra ocasión lo resultara tanto como en la presente, que su certeza está en la mente de cuantos en el distrito se dieron cuenta del simulacro verificado.

Pues bien: apesar de lo que decimos, y que nadie ha de desmentir, nos gusta la desaprension con que algunos colegas llenan su sección telegráfica con noticias referentes al asunto de que tratamos, todas ellas falsas, de tanta falsedad, que es necesario leerlas, tenerlas á la vista, y volverlas á leer para llegar á comprender el desparpajo con que, á sabiendas, mienten algunos periodistas, metidos á corresponsal, en época de elecciones conservadoras.

Para que nuestros lectores comprendan nuestro asombro copiamos á continuación los telegramas siguientes, que publicaron exactamente el *Noticiero Universal* y *La Dinastia* en sus ediciones del lunes último.

Como una seda

Granollers, 26, 1'15 t.

Esta mañana, á la hora señalada por la ley, se constituyeron los tres colegios electorales de esta población y los de Llerona, Palou, Cardedeu, Mollet, Montmeló, La Garriga y Parets, sin novedad.

La votación empezó en los colegios de aquí con regular concurrencia.—*Illescas* (?)

La elección.—Fiestas

Granollers, 26, 3'30 t.

A las dos presentaban los colegios animado aspecto. ¿Eh?

Como no hay lucha, la votación resultará nutrida. ¿Qué tal?

El barrio de Santa Ana celebra su fiesta mayor con animación inusitada. ¡Vaya!

Hay música y bailes, y gran afluencia de forasteros.—*Illescas*. ¡Muy bien!

Después de la votación

Granollers, 26, 5'30 t.

A las cuatro se cerraron los colegios electorales, empezando el escrutinio que aquí ha dado este resultado á favor del señor Puig y Valls.

Colegio 1.º	206	votos
« 2.º	208	«
« 3.º	174	«

Las noticias de los pueblos son análogas á estas. ¿Y tan verdad cómo estas?

Esta noche habrá una reunión de electores para festejar la elección del señor Puig y Valls.—*Illescas*. Eso si que debió resultar verdad.

Como habrán visto nuestros lectores, el señor corresponsal de aquellos periodicos metido á inventar, no solamente su fantasía inventa lo de las elecciones, sino que inventa también las fiestas que el barrio de Santa Ana no celebró hasta el siguiente día, como aquí se sabía perfectamente, por haberlo visto con nuestros propios ojos, y que, como nosotros, comprenderán ahora el resultado *legal* de la elección del Sr. Puig y Valls, apesar de que no le conozcan.

¡Así se escribe la historia lectores queridos! y si esos ilustrados colegas llenan sus secciones telegráficas con telegramas como los que publicaron el lunes último, medrados estamos los que buscamos en el noticierismo moderno la verdad de lo que sucede en el mundo civilizado!

¡Vaya una lata, atreverse ese señor corresponsal á mentir tan descaradamente, afirmando que se llegaron á constituir todos esos colegios sin novedad!!!

Que se llegaran á constituir los de esta villa para justificar el *arroz*, ó porque los dedos se les antojaban huéspedes á los encargados de la elección, como lo puedan atestiguar tres buenos señores que estuvieron aquí la noche del sábado, vigilia del simulacro, y que bien arreglados fueron conducidos al Gobierno civil de la provincia, cometiéndose con ello una de las planchas más enormes que se hayan cometido en nuestra villa, que por estas razones aquí se llegaron á constituir, *santo* y *bueno*, pero afirmar todo lo demás? vaya que se necesita ser... partidario del candidato elegido para afirmar las tonterías contenidas en los mencionados telegramas, y que sólo existen en la mente del aludido corresponsal.

Así pues no es extraño que también en el mismo periódico leyésemos despues.

«Por las noticias recibidas en el gobierno civil de la elección parcial de un diputado á Cortes por el distrito de Granollers, resulta elegido el señor Puig y Valls por

6.731 votos, faltando aún datos de tres secciones». Que ya vendrán.

Y aquí podríamos añadir: Apaga y vámonos.

¡Seis mil y pico de votos se ha llevado el señor Puig y Valls en este distrito, sin ninguna clase de protesta!

Vaya, vaya que ese buen señor podrá decir para su capote, como á catalán que es, pero de los encasillados, despues de los revolcones en Gracia y en Villanueva y Geltrú: *Un bon dinar fa de bon esperar*.

Más nosotros glosando el epígrafe de este casi-artículo podremos decir: Así se escribe la historia, y así, en esta época, se celebran las elecciones de Diputados, con tanta *legalidad* que hasta los periódicos contribuyen á los tarugos con noticias notariamente falsas de toda falsedad!

D. Manuel Pedregal y Cañedo

Este notable jurisconsulto, publicista republicano, nacido en Grado (Oviedo) en 12 de Abril del año 1832, ha fallecido en Madrid el día 22 del corriente mes.

La causa de la República está de luto.

Diputado en las Constituyentes de 1867 fué más tarde gobernador de la Coruña. Ejerció el cargo de Vicepresidente en las Cortes del 73, obteniendo las carteras de Gracia y Justicia con Pi y Margall y la de Hacienda cuando Castelar fué presidente de la República.

Caída ésta se apartó de la política activa y dedicándose al estudio de la ciencia económica, en la que gozó justísima fama por sus discursos en las Academias y Ateneos y sus libros publicados sobre materia tan importante.

En 1881 y 1886 fué de nuevo elegido diputado por Oviedo, defendiendo siempre en los escaños del Congreso los ideales republicanos.

Deja publicadas las obras siguientes: «El poder y la libertad en el mundo antiguo», conferencia en la Institución libre de enseñanza (1878); Estudios sobre el engrandecimiento y decadencia de España», (1878); «Nociones de Hacienda pública», (1881); «¿Existe el partido obrero?», (1886); «Sociedades cooperativas», (1888), «Resúmen crítico del Código civil», (1890) y «Elección presidencial de los Estados Unidos», (1892).

Orador académico más que tribunicio, sus discursos fueron siempre escuchados con silencioso respeto por sus oyentes. Contribuyó poderosamente á la organización de la Unión Republicana, siendo uno de sus más entusiastas representantes por haber redactado las consideraciones políticas relativas á los asuntos económicos.

Su muerte ha sido muy sentida por sus correligionarios, amigos y por cuantos estiman la consecuencia y la honradez como dos de las cualidades más principales de los hombres públicos en este país en donde tanto escasean.

La pérdida del ilustre repúblico, deja, por lo tanto, un vacío entre las más ca-

racterizadas personalidades de la Unión Republicana.

Descanse en paz.

De *El Demócrata* de Mataró

EL REEMPLAZO DE ESTE AÑO

Ingreso en caja

«La *Gaceta* de ayer publica lo siguiente:

»Ministerio de la Gobernación.—Exposición.—Señora: Subsistiendo las causas que el año anterior motivaron el anticipo de la fecha del ingreso en caja y sorteo de los mozos y operaciones subsiguientes de reemplazo, y en vista de lo que preceptúa el art. 144 de la ley de 11 de Julio de 1885, y de lo propuesto por el ministerio de la Guerra en real orden de 3 del actual, el ministro que suscribe tiene la honra de someter á la aprobación de V. M. el adjunto proyecto de decreto.

Madrid 23 de Julio de 1896.—Señora.—A los reales pies de V. M., *Fernando Cos Gayón*.

Real decreto

Con arreglo á lo prevenido en el art. 144 de la vigente ley de reclutamiento reemplazo del ejército;

En nombre de mi augusto hijo el Rey don Alfonso XIII, y como Reina Regente del Reino,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo primero. El ingreso en caja de los mozos del alistamiento del año actual se verificará el día 12 de Septiembre próximo, segundo sábado de dicho mes, y sorteo al día siguiente, procediéndose por el ministerio de la Guerra á señalar contingente en la forma que previene el art. 144 de la citada ley, el día 30 del mismo mes.

Art. 2.º Las Comisiones provinciales mitirán á los jefes de zonas la documentación á que se refiere el art. 123 de la mencionada, el día 1.º de Septiembre, por el ministerio de la Gobernación procurará que el 20 de Agosto se hallen resueltos, en vista de la consulta al Consejo de Estado, los recursos de alzada interpuestos contra los fallos de dichas Comisiones.

Dado en San Sebastián á veinticuatro Julio de mil ochocientos noventa y seis. MARÍA CRISTINA.—El ministro de la Gobernación *Fernando Cos-Gayón*.

UNA VISITA

La sociedad coral de esta villa *Amigos la Unión* fué estos dos días de fiesta á visitar á las sociedades de Barcelona *Perla Agusanense* y *La Trompeta*, para corresponder cierto modo á la que tiempo atrás le hicieron las dos mencionadas sociedades á su estancia en nuestra villa.

Con el buen humor propio de gente moza embarcaron los coristas granollerenses en tren de la tarde del sábado, alegrando con cantos á los viajeros que iban en el mismo tren.

Al llegar á la capital, los esperaban ya tridas comisiones de las sociedades á las que iban á visitar, á cuyo frente estaban los S. Benages, ilustrado Presidente honorario de asociación de los coros de Clavé; el Sr. Garredactor del periódico *La Aurora*, organo de la citada asociación, el Sr. Durán director del celebrado coro *La Trompeta* y otras dist

das personas cuyo nombre ignoramos en esos momentos.

Con la expansión propia de tales actos se vieron mutuamente plácemes y felicitaciones, y excursionistas fueron acompañados al local de la sociedad *La Perla* tiene instalado en la calle Rech Condal.

Allí, el Sr. Benages, con su palabra fácil y ocuente dió la bienvenida á los visitantes en un bien pensado y mejor sentido discurso que fué aplaudido por todos los oyentes; siendo desagraviados y obsequiados con pastas, dulces, licores, refrescos y cigarros por todos los individuos de la mencionada sociedad, dándose el Sr. Gardó unos consejos en verso de mucha oportunidad que escitaron la hilaridad de los concurrentes y que por falta de espacio no podemos insertar en este número como así lo habíamos dispuesto en obsequio á su autor.

Juntas despues las tres sociedades pasaron á la Ronda de San Pablo y al local donde está instalada *La Trompeta*, dándoles también la bienvenida el Sr. Durán y obsequiándoles con un modesto refresco, que agradecieron en extremo los coristas granollerenses.

En ambas sociedades se cantaron algunas piezas de repertorio.

Por la noche, despues de una muy bien servida y abundante cena en la fonda del Universo de la calle de la Boqueria, donde también se cantaron algunas composiciones que fueron aplaudidas por los concurrentes, pasaron los visitantes al local de la *Perla Agustinense*, cuya sociedad, en honor á los coristas granollerenses, habia dispuesto una velada literario-musical.

Despues de ser obsequiados con café, cigarros, licores y refrescos, el local se llenó por completo de socios que con sus respectivas familias iban á honrar la fiesta, asistiendo también todos los Sres. que son socios honorarios de la mencionada sociedad, y entre ellos el Sr. Espinet, médico de la Asociación de los Coros de Clavé en sus expediciones artísticas.

Allí, el Sr. Gili, presidente de la *Perla Agustinense* abrió en breves palabras la sesión, el Director de este semanario que formaba parte de los expedicionarios leyó en nombre de los *Amigos de la Unión*, un saludo, improvisado, como acostumbra; el Sr. Gardó leyó, también una bien escrita bien-venida que fué aplaudida y celebrada; y entonces, el presidente de la *Perla* dijo: que para expresar el agradecimiento que para con los coristas de Granollers tiene la sociedad que en aquel momento, tan merecidamente les agasajaba, que nada mejor que un recuerdo perenne que selle y perpetue la amistad contraída por ambas sociedades; y al efecto recorrió una cortina que habia en la testera del salon, y les ofreció el hermoso y artístico cuadro que ésta cubria y que conteniendo en bonito medallon el retrato del fundador de las sociedades corales, el nunca bastante ponderado vate catalán, el inmortal Clavé, contiene también hermosas y bien acabadas fotografías de todos los individuos que forman la sociedad obsequiante, y en otro medallon también, el retrato del lujoso estandarte de la *Perla Agustinense*. Este cuadro, que es un trabajo debido á la inteligencia y gusto artís-

tico de varios individuos de la sociedad, revela claramente la ilustración y el buen gusto de aquellos obreros que tan dignamente sientan, doquier, el pabellon del estudioso y digno obrero catalán.

El Sr. Padró, presidente de los *Amigos de la Unión*, dió las gracias por los obsequios de que eran objeto, y mucho más por el valor artístico del regalo que ha de enlazar cariñosamente, de hoy más, el afecto fraternal de ambas sociedades.

Entonces los coristas de *La Perla* agrupados en torno de su director cantaron un *Brisido* muy expresivo, cuya letra y música eran escritos expresamente para aquel acto, original la primera del infatigable Sr. Gardó, y la segunda del Sr. Novi, director artístico de la mencionada sociedad, cuya composición fué recibida con unánimes y espontáneos aplausos.

A los entusiastas acordes de la Marsellesa se disolvió la reunión, de la cual los granollerenses conservarán grato recuerdo por las delicadas atenciones y preferencias de que fueron objeto.

Al salir de la velada para respirar el aire, en el contiguo y espacioso salon de San Juan tuvieron los expedicionarios ocasion de contemplar el disparo de los fuegos artificiales, que con motivo de la clausura de la Exposición de Bellas Artes se habian dispuesto para aquella noche.

En el Parque de Buenavista

Buena, muy buena y hermosa vista tiene el establecimiento situado en la falda de Montjuich donde el domingo, reunidos en fraternal banquete, dieron fin á su excursion á la capital los coristas granollerenses.

En efecto: á las 12 de la mañana del domingo verificaron su ascension al citado establecimiento; y allí ante una bien dispuesta mesa; respirando el ambiente puro y oxigenado de aquella montaña; contemplando el inmenso y original panorama que se descubre, que si por un lado casi abarca toda la extensión de la hermosa costa catalana, por el otro lo cierran las salpicadas estribaciones que oprimen ya á Barcelona, que necesitando aire puro para respirar libremente va estendiéndose rápidamente con sus edificios por sus faldas agrestes, formando el centro de esta hermosa visión el torbellino abrumador y vertiginoso que produce la vista de tantos edificios, de tantos pueblos, que al parecer forman uno solameñte, y teniendo por fondo este bellissimo cuadro las azuladas montañas de Moncada, Tagamanent y Montseny que desde aquella altura se descubren, un cielo radiante de luz y hermosura, y el ondulante mar á sus piés, con todo el tráfico comercial de una ciudad como Barcelona, el corazón se ensancha, y el ánimo respira pura satisfacción, cuando, como allí puede expansionarse libremente en un ambiente como aquel, y en una fiesta como aquella, donde la cariñosa fraternidad forma la base esencial de alegre gira, en aras de un amor al arte hondamente sentido, y teniendo por guías, por compañeros los socios de *La Trompeta* y de *La Perla Agustinense*.

Si; allí, sentados más de cien comensales, obreros todos, todos hijos del trabajo, que por unas horas habian dejado, mezclados los barceloneses y granollerenses en abigarrada simetría, ocupaban la presidencia las representaciones de las sociedades mencionadas, y los socios honorarios invitados atentamente para el acto que se estaba celebrando.

Allí vimos un gracioso y modesto obrero comer á destajo, con parsimonia, sin glotonería, pero engullendo lo que nosotros tendríamos pa-

ra varios dias; y con su lenguaje ocurrente y picaresco era el héroe de la fiesta, sin traspasar jamás con sus bromas los limites de la decencia y la atencion que se merecen los demás compañeros.

Concluido el banquete, y servido el café, se brindó, como de costumbre, por las asociaciones corales, por el gran fundador de las mismas, por el demócrata Clavé y por la fraternidad cariñosa de las sociedades allí reunidas; despidiéndose de aquel bellissimo mirador, entonando juntos algunas de las composiciones más sentidas del eminente vate catalán; y allí, al repercutir las alegres notas en aquellas alturas hermoseadas por la frondosa vegetación; bañadas por un sol radiante; saneadas por el aire puro y embelesador, se dieron por contentos y satisfechos los *Amigos de la Unión* de su alegre excursion á la capital del Principado, donde tantos y tan buenos amigos han hallado, y donde han sido objeto de tantas atenciones cariñosas.

En el último tren del domingo llegaron á esta villa los expedicionarios completamente satisfechos, siendo despedidos en Barcelona por numerosas comisiones de la *Perla* y *La Trompeta* que no les abandonaron ni un momento.

UN QUE HI ERA.

CRONICA

El lunes último celebróse con la pompa y algazara de costumbre la fiesta del barrio de Santa Ana.

Este año los vecinos de la calle que lleva el nombre de la Santa se han escedido, digámoslo así, en el adorno de la misma; pues que producía muy buen efecto, particularmente de noche.

También tuvieron la humorada de arreglarse instrumentos especiales que tocaban los mismos vecinos, á cuyo són recorrieron algunas calles llamando la atención por su originalidad.

Al medio dia hicieron su tradicional danza; y como no es posible repicar é ir á la procesión todo en una pieza, como que los músicos no podian tocar y danzar á la vez, hicieron la danza, pero los danzantes eran los hijos respectivos de los músicos, *et voilà tout*.

Las diminutas parejas fueron el encanto de los mirones, y los músicos muy celebrados.

La concurrencia de mirones por la noche fué, como de costumbre, extraordinaria.

Aplaudimos á los vecinos citados por su buen humor, y les escitamos á que lo conserven por muchos años.

Por la noche una rociada les aguló la fiesta.

EDICTO

D. José Torras Arquer, Representante, Sub-arrendatario del impuesto de cédulas personales del distrito y por consiguiente de esta villa.

HAGO SABER: que apesar de los anuncios publicados participando á los contribuyentes que desde el dia dos del pasado Julio, se espenden las cédulas correspondientes al corriente ejercicio de 1896-97 y siendo tantas las familias que se han de proveer de dicho documento y con el fin de evitarles perjuicios se les hace presente procuren satisfacer dicho impuesto, si no quieren incurrir en los recargos que determina el artículo 41 de la vigente Instrucción.

Granollers 2 Agosto 1896.

JOSÉ TORRAS.

Imp. de E. Garreil.

SECCION DE ANUNCIOS

CONSULTA MÉDICA
DEL
DOCTOR KLEIN
ESPECIALISTA EN LAS
ENFERMEDADES DE LAS VIAS RESPIRATORIAS
DE CORAZÓN Y ANEMIAS

Tratamiento especial del asma, catarros
crónicos y tisis por medio de las inhalaciones en la cámara neumática.

Consulta de 11 á 1
Escudillers, 82, bajos.—BARCELONA

DEPÓSITO PERMANENTE

DE

HIELO

EN EL CAFE DEL

CASINO DE GRANOLLERS

Á CARGO DE

CARLOS PUIGRODON

El dueño de este acreditado establecimiento participa al público haber establecido un depósito permanente de Hielo, cuyo refrescante está á la disposición de cuantas personas lo necesiten, tanto para utilizarlo haciendo agradables las bebidas como en los casos desgraciados de enfermedad.

Los precios serán muy económicos y al alcance de todas las clases sociales

Bebidas frescas todos los dias y á todas horas

HERNIADOS!

(TRENCA TS)

LA CURACION RADICAL

de vuestras hernias

por rebeldes y antiguas que sean, se obtiene sin sufrimiento alguno mediante el acreditado

BRAGUERO ÓPTIMO HERNIAL

invento el más notable de este siglo, del reputado especialista Sr. VIVES y aplicando al propio tiempo los grandes y últimos conocimientos de la ciencia ortopédica.

Nuestro braguero óptimo hernial, es el descubrimiento más moderno y positivo que se conoce en el mundo científico, para aliviar y curar rápidamente tan peligrosa dolencia. Siendo recomendado y aprobado por los médicos y cirujanos más eminentes de todos los países, como único y verdadero auxiliar de los herniados.

ADVERTENCIA

El herniado que desee no abonar el importe de su curacion sino despues de obtenida la misma, puede verificarlo pues la casa no encontrará ningún inconveniente.

Departamento especial para la aplicación de toda clase de bragueros

de 9 á 1 y de 3 á 8

CALLE DE LA UNIÓN, 17, Entresuelo, 1.^a

BARCELONA

DR. KLEIN
AUTOR de las pastillas NIELK

ANEMIA DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO. ESCRÓFULA, CONVALENCIA, EMBARAZO, DENTICIÓN, TISIS, etc., etc.

PASTILLAS FOSFATADAS DEL DR. KLEIN
Ventajas sobre los otros preparados de cal.—1.º Ser completamente asimilables digeribles.—2.º No contener nada de hierro, así es que deben tomarlas los enfermos dispuestos á congestiones é irritaciones pulmonales y bronquiales.—3.º Estar dosificadas con exactitud.—4.º Conservarse indefinidamente; y 5.º Ser el preparado de el más económico.

ASMA CATARRO, SOFOCACIÓV
LICOR ANTIASMÁTICO del Dr. KLEIN
y GOTAS CALMANTES del Dr. KLEIN
El LICOR cura radicalmente la enfermedad.—Las GOTAS calman de momento el ataque por intenso que sea.

TOS PASTILLAS PECTORALES del Dr. KLEIN
Eficaz remedio para combatir y curar toda clase de TOS por rebelde y crónica que sea. No contienen morfina.

Puntos de venta. En todas las Farmacias de esta villa.

MADRES SALES GALACTÓGENAS del Doctor KLEIN
Para aumentar y mejorar la leche de las mujeres que crían. Los niños crecen más robustos y les facilita la dentición.

MÁQUINAS DE COSER
de la COMPAÑÍA FABRIL

SINGER

las hay de todos sistemas en casa de

E. GARRIGUÉ



FABRICA DE CORSÉS

DE

RAMON CASALS

CALLE GERONA (FERRO-CARRIL)

FRENTE DEL JARDIN DE SALA

PRECIOS ECONÓMICOS Y SIN COMPETENCIA.—SURTIDO PERMANENTE DE TODAS CLASES.—BARATURA Y PERFECCION SIN RIVAL.

GRANOLLERS

Biblioteca Enciclopédica Moderna

LOS ESTADOS UNIDOS

por Guillermo Stolweg

SUMARIO.—Razas y lenguas.—Población.—Religión.—Instrucción.—Ejército y Marina.—Agricultura.—Minerales.—Industria.—Comercio.—Marina mercante.—Vias de comunicación, etc., etc.

PRECIO 25 CÉNTIMOS

De venta; en el Centro General de Suscripciones y Agencia de Encargos de Xirau y Estaper.

SAN ROQUE 4.—GRANOLLERS

Préstamos

Se proporcionan sobre alhajas géneros y prendas de todas clases. Dirigirse al SR. TORRAS call Aurora 19.—Despacho.

GRANOLLERS

Horas de oficina: de 8 á 10 de mañana y de 6 á 8 de la noche,